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Брнгада В. Бунина 
по-ударному трудится 
на строительстве ядмн.
нистративпо бытово
го кврпуса Атоммаша. 
Хорошо работают здесь 
молодые монтажники 
кандидат в члены 
КПСС Валентин АФО
НИН н групкомсорг 
Валерий БОЙКО (на 
юйимке).

Фото В. Яшина.

Р А Б О Т А Т Ь  
БЕЗ ОТСТАЮЩИХ!
НЕДЕЛЯ РЕКОРДОВ

В «Неделе трудовых ре
кордов» на строительстве 
главного корпуса Атом
маша приняли участие во
семь комсомольско-моло
дежных коллективов «За- 
водстроя».

Чтобы стать победите
лем, необходимо было вы
полнить дневное задание 
не менее чем на 130 про
центов.

За 8 августа первое ме
сто заняла брнгада плот- 
ников-бетонщнков Геор
гия Михайловича Фомен
ко из СМУ-10, выполнив
шая дневное задание на 
138 процентов.

За 9 августа первое ме
сто заняла брнгада плот- 
ников-бетонщиков Влади
мира Ильича Куканова из 
СМУ-9. Она выполнила 
дневное задание на 150 
процентов.

10 августа победителем

снова стала бригада плот- 
ников-бетонщиков Влади
мира Ильича Куканова из 
СМУ-9. Дневная выработ
ка коллектива 160 про
центов.

11 августа первое место 
уже «по традиции» у 
бригады В. И,- Куканова. 
Результат дня— 150 про
центов. Второй стала 
бригада С. М, Титова, на 
143 процента выполнив
шая дневное задание. 
Бригада Г. М. Фоменко 
из СМУ-10, выполнив за
дание дня на 138 процен
тов, заняла третье место,

«Неделя рекордов» на
глядно показала внут
ренние резервы бригад и 
хорошо организованного 
соревнования с ежеднев
ным подведением итогов.

П. ЩЕТНИКОВ, 
редактор радиогазеты 

«Заводстроя».

ПО Т Р У Д У  
И ЧЕСТЬ
Не В олгодонско м  хи

мическом з а в о д »  имени 
50-летия В Л К С М  со зна
чительным опереж ением  
производственного  ' гра
фика труд ятся  аппарат
чики л р о и л о д с т « а  син
тетических жирных  кис
л о т  И. С. А д а м о », А . Н. 
М онченко, Т. П. Св и р и 
дова из третьего цеха, 
А .  А . Тугаринов из чет
вертого  цеха, Н. Ф . Б уд - j 
ко из пятого,  машинист 
цеха N9 12 Н. М . А в р а 
менко,  аппаратчик цеха 
№  14 Н. Т. Сум ская и 
м ногие другие.

Все они ли д е р ы  т р у д о 
вого соперничества , по 
бедители  на звание 
« Л у ч ш и й  по профессии».

И  всех их ж д е т  одна 
из главных наград— пра
во быть с ф о т о г р а ф и р о 
ванным у знамени сво
его завода,

УЛУЧШАТЬ РАБОТУ ТОРГОВЛИ
Состоялось совещание городско

го партийно-хозяйственного акти
ва, В нем приняли участие члены 
и кандидаты в члены горкома 
КПСС, депутаты городского Со- 

: вена, руководители предприятий, 
организаций и их заместители по 
быту, секретари партийных и ком
сомольских организаций, предсе
датели профсоюзных комитетов, 
работники торговли и обществен
ного питания.

Участники совещания обсудили 
доклад первого секретаря горкома 
КПСС И. Ф. Учаева «О задачах 
городской партийной организации, 
вытекающих из постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
о мерах по дальнейшему развитию 
торговли».

В обсуждении доклада приняли

участие заведующий городским 
торгом А. Ф. Литвинов, секретарь 
комитета ВЛКСМ треста столо
вых С. В. Ермак, бригадир комп
лексной бригады управления стро
ительства «Заводстрой» А. П. 
Кроткое, продавец универмага 
В. В. Кандаурова, директор хлебо
завода А. А. Прощенко, заведую
щая отделом магазина «Волна» 
ОРСа ВДРП Л. Г. Шамина.

По обсужденному вопросу при
нята резолюция.

На совещании с информацией 
«Об итогах работы промышленных 
предприятия^ транспорта, Лрои- 
тельных организаций за семь ме
сяцев 1977 года» выступил второй 
секретарь горкома КПСС Ю. В. 
Чурадаев.

Отчет о работе совещания будет 
опубликован.

ГНЕВНЫЙ ПРОТЕСТ
Т Р У Д Я Щ И Е С Я  В О Л ГО Д О Н С К А  Р Ы Н О  О С У Ж Д А Ю Т  Р Е Ш Е Н И Е  П Р А В И Т Е Л Ь С 11 

С Ш А  о  П Р О И З В О Д С ТВ Е  ИЕИГг-ОМ Н ОИ БОМБЫ.

Главный корпус. Митинг откры
вает секретарь партком* треста 
«Волгодонскэнергострой» А. Е. 
Тягливый. Предоставляет слово 
участнику Великой Отечественной 
войны, заместителю начальника 
СМУ-10 управления строительства 
«Заводстрой» В. А. Бадаеву:

— Внимание всей прогрессивной 
общественности приковало сейчас 
к чудовищным замыслам США. 
От имени ветеранов войны гневно 
протестую против аамьклоа импе
риалистов.

На трибуне бригадир комсомоль
ско-молодежной бригады плотни- 
ков-бетонщиков СМУ-9 «Завод- 
строя» В. И. Куканов:

— Мы строим завод, который
будет выпускать редкторы для 
атомных электростанций. Мы за
ставляем атом работать на мир Я 
протестуем против любой попытки 
обернуть ядерную энергию против 
человечества. А нейтронная бомба 
способна уничтожить все живое, ,■ 

Гневный протест против произ
водства нейтронной бомбы ^про 
звучал и в выступлениях других 
участников митинга.

Участники митинга единодушие 
принимают резолюцию протеста 
против чудовищного замысла 
США, против производства нейт
ронной бомбы.

Н. ЛАММНА.

• В П '

НОВОСТИ СОДРУЖЕСТВО
■ к

Сообщает газета 
„Знам я строителя"

КОНКУРС
КАМЕНЩИКОВ
В управлении строи

тельства «Нромстрой» 
проведен конкурс про
фессионального мастер 
ства. В нем приняли 
участие пятнадцать ка
менщиков и десять 
подсобных рабочих. 
Уложено сорок куби
ческих метров кирьнч- 
ной кладки.

Звено А. Грузина, 
состоящее из трех че
ловек, выложило почти 
восемь кубометров кир
пича. Это самый высо
кий результат в дни 
соревнования.

СЧЕТ
ЭКОНОМИИ
Сотрудники электро

технической лаборато
рии А. КаикОолоцкнй 
н В. Иванов предложи
ли оригинальную кон
струкцию генератора 
сигналов, с помощью 
которого отыскивается 
место поврежден и я 
электрического кабеля. 
Экономический эффект 
— около 600 рублей.

ПОБЫВАЛИ 
В МОСКВЕ
Но приглашению 

а Строительной газеты» 
группа атоммашевдев 
побывала в Москве. 
Журналисты подели
лись творческими пла
нами, а атоммашевцы 
рассказали о большом 
трудовом подъеме, да
рящем на стройке.

Для гостей была ор
ганизована поездка на 
ВДНХ, в новые микро
районы столицы.

Конструкторско - техно- 
гический отдел механи- 

.ции сварочного произ
водства Волгодонского фи 

лнала ВПКТИ «Атомкот- 
ломаш» решает проблему, 
как уменьшить продолжи
тельность вспомогатель
ных операций при сборке 
и сварке, улучшить усло
вия труда рабочих, заня
тых на сборочно-свароч
ных работах, повысить ка
чество сварных соедине
ний оборудования.

В настоящее время си
лами трех конструктор
ских секторов отдела, воз
главляемых В. М. Ивано
вым, А. Д. Пяком, Л. И. 
Сочуком, разрабатывают
ся рабочие чертежи участ
ка плазменной и газовой 
резки листов, стенда для 
автоматической наплавки 
торцов днищ и обечаек. 
Научно-техническим сове
том филиала одобрены 
прогрессивные решения 
механизации уборки шла
ма и вентиляции, конструк 

‘ция вращателя грузоподъ
емностью 50 тонн, приня
тые конструкторами Ф. П. 
Химченко, Ю. А. Азаро
вым и Л. М. Пеймером в 
разрабатываемых ими про 
ектах. Уже передана заво
ду рабочая документация 
на механизированную пло
щадку, разработанную 
группой ведущего конст
руктора Ю. А. Славина. 

Конструкторы присту

пили к выполнению техни
ческого проекта типовой 
унифицированной механи
ческой сварочной к<жоо- 
ли, предназначенной для 
доставки к месту сварки 
сварочных и наплавочных 
автоматов. Наша консоль 
по техническим характе
ристикам не только и* 
уступает, но и превосхо
дит лучшие зарубежны* 
модели.

Технологи отдела устре
мили свой взгляд в буду
щее. Завершив разработ
ку сварочной лаборато
рии завода и участка под
готовки сварочных мате
риалов, технологический 
сектор под руководством 
Н. В. Кирпуна приступил 
к составлению техниче
ских заданий на проекти
рование средств механи
зации второй очереди за
вода Атоммаш. Техниче
ское 1 задание является 
важнейшей стадией проек
тирования оборудования. 
Это хорошо знают веду
щие инженеры сектора 
П. А. Салапов и Т. Л. 
Кирпун. Они ответствен
но относятся к порученно
му делу, и уже первые за 
дания ждут своих испол
нителей — конструкторов 
нашего отдела.

Б. ФОТЕКВ,
зам. зав. отделом 

филиала ВПКТИ 
« Атомкотдомаш».

И З В Е Щ Е Н И Е
24 лвгуста 1977 года в ДН «О к тя б р ь »  * 14.30 (пар- 

тийная и комсомольская группы —  в 14.00) состоится 
вторая сессия городского Совета де путатов тр удящ и хся 
16 созыва с повесткой дня:

1. О работе комитета, групп и постов народного 
контроля по обеспечению выполнения плановых зада
ний всеми предприятиями и организациями города.

2. О хЪде выполнения управлением строительства 
« Ж и л с т р о й »  решения VII  сессии городского Совета; «О

; мерах по улучш ению  жилищ но-гражданского строи- 
I тельства и обеспечению ритмичного ввода в эксплуа- 
' тлцию ж илы х и общественных зданий в свете решении 
! XXV съезда К П С С».

На сессию приглаш аю тся депутаты  городского Со
вета, руководители промышленных и транспортны х ор
ганизаций, секретари партийных и комсомольских ор
ганизаций, председатели профсоюзных комитетов, 
председатели гр упп  и постов народного контроля, пере
довики производства.

Исполком горсовета.
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Соревнованию—гласность

Итоги знаем всегда
С первого августа 

1977 года на Атомма- 
ше введено и действует 
ежедневное подведение 
итогов социалистическо 
го соревнования среди 
мастеров завода.

Разработаны его ус
ловия. в которых опре
делены цели и задачи, 
порядок подведения 
итогов соревнования и 
гласность. Руководство 
ежедневным соревнова
нием в цехе осущест
вляет начальник цеха, 
партийная, профсокп-
НЭЯ И К О М С О М О Л Ь С К !
организации и цеховой 
;ои-сТ мастеров.

Оперативное руко
водство организацией 
и подведение итог':и
ежедневного соревнова
ния среди мастеров з 
масштабе зздода осу
ществляет заводской 
штаб.

В цехах начальники 
участков совместно с 
профгрупоргами еже
дневно подводят итоги 
соревнования за про
шедшие сутки среди 
мастеров участка, оп
ределяют победителей 
и представляют маге- . 
риалы на утверждение 
в производственно-мас

совую комиссию и со
вет мастеров цеха.

Заводской штаб че
рез бюро социалистиче
ского соревнования 
обобщает данные, по
лученные от цехов, оп
ределяет победителей 
среди мастеров за про
шедшие сутки и на сво
ем заседании их ут
верждает.

Победителями в со
ревновании за прошед
шие сутки считаются 
мастера, успешно вы
полнившие следующие 
показатели: выполнение 
производственного за
дания за сутки: сдача 
продукции с первого 
предъявления, отсутст
вие нарушений трудо
вой дисциплины (про
гул, опоздание), нару
шении техники безопас 
пости, культуры произ
водства, наличия на ра
бочих местах лицевых 
счетов экономии, пас
портов эффективности.

За первые дни авгу
ста лучшими мастера
ми по первой группе 
цехов признан Б. Я. 
Зуев из.инструменталь 
ного цеха. Выполнение 
гадания в его смене 
составляет 109,2 про
цента, сдача продукции

с первого предъявле
ния — 95 процентов
У Н. И. Плотникова из 
ргмонтио - механиче
ского цеха задание за 
смену выполнено на 
105 процентов, сдано 
с первого предъявле
н а  95 процентов про
дукции.

В числе лучших так
же А. В. Козлов, а по 
второй группе цехов— 
Ю. Т. Старков.

Результаты ежеднев
ного соревнования сре
ди мастеров доводятся 
до сведения коллекти
вов через цеховые н
заводской экраны со- 
ревноваиия, местное ра 
дцо и телевидение.

Причем, при подве
дении итогов социали
стического соревнова
ния среди мастеров за 
квартал будут учиты
ваться и ежедневные 
его итоги.

Новая форма сорев
нования тем и хороша, 
что она повышает роль 
мастера в своем кол
лективе.

П. ЗУБКОВ, 
начальник бюро 

социалистического 
соревновання 

Атоммаша.

в п

новости
АТОММАШ
ГОТОВИТСЯ
Новый отдел подго

товки производства соз 
дан недавно на заводе 
Атоммаш. Основная его 
функция, которой был 
посвящен и первый ме
сяц работы, — разра
ботка и подготовка вну
тризаводской директив
ной документации: тех
нологических карт, 
стандартов предприя
тия.

В составе отдела — 
23  ч е л о в е к а . Р у к о в о 
дит им опытный инже
нер В. М. Безденеж
ных.
А. АЛЕКСАНДРОВ, 
диспетчер Атоммаша, 
внешт. корр. <-ВП».

•
Звено штукатуров 

кандидата в члены 
КПСС Надежды Бата- 
ковой— о д н о  и з  л у ч ш и х  
в «Волгодонскэнерго- 
жилстрое»». Здесь еже
дневно перевыполняют
ся сменные задания, и 
работы сдаются с хоро
шим качеством 

На снимке: Н. БАТА- 
КОВА (третья слева) 
со своим звеном.

5/7" на п усковы х  соцкультбыта  
к г м ш в м а а н м в п

А н к е т а  , . В Л <(

Моя Советская власть
Н А  В ОПР ОС Ы  А Н К Е Т Ы  « В Ц »  О Т В Е Ч А Е Т  Д Е П У 

Т А Т  Г О Р С О В Е Т А .  П О Р Т Н И Х А  ВОЛГО ДО Н СК ОГО ' ГОР- 
Б Ы Т К О М Б И Н А Т А  Л Ю Д М И Л А  А Л Е К С А Н Д Р О В Н А  
О П А Р И Н А

1  Я  РОДИЛАСЬ в
1958 .. году, когда 

С оветской вл а сти  было 
больш е 4 0  л ет . П олучи
л а  б есплатное среднее 
образование» право  рабо
та ть  по лю бимой сп еци
ал ьн ости .

Мои отец  н м ать — р а
бочие. Я  та к ж е  —  ра
бочая . Т олько в С овет
ской  стране возмож но 
то , что я  стал а  в своп 
н еполны е 2 0  лет  д еп ута
том горсовета .
О  15 Ш КОЛЕ в летн ее  

вр ем я  я  о тды ха
л а , за го р а л а  в  п и он ер 
ски х  л агер я х , х о ди л а  в 
походы .

Любой рабочий наш его 
п р ед п р и я ти я  м ож ет п о 
лу ч и ть  п у тев к у . Проф
сою зн ая  о р ган и зац и я  
обеспечит ем у отды х в 
л у ч ш и х  сан ато р и я х .
О ДЛЯ МЕНЯ лично 

собы тие, которы м  
буду больш е всего  гор
д и ться , н асту п и т  в  н еда
леком  будущ ем , когда 
волгодонц ы  построят 
Атоммаш .

О чень хочу, чтобы 
строители  наш его города

прош л и  по чисты м , зе 
лен ы м  ули цам  в к р а си 
вой одеж де, сделан ной  
наш им  В олгодонским  гор 
б ы тком бинатом . И тогда 
мы , портни хи , смож ем 
с к а за т ь , что и н аш  труд 
вл о ж ен  в  А томмаш .

4 Я , КАЕ ДЕПУТАТ, 
•  В олгодонского го

родского С овета д еп ута
то в  тр у д я щ и х ся , ста 
раю сь добросовестно в ы 
п о л н и ть  н а к азы  своих  из 
б и рателей . В кол лекти ве  
исполняю  ещ е обязанно
сти  проф групорга.
К  ВСЕМ коллекти вом  

готовим ся достой
но встр ети ть  6 0 -л ети е  
В еликого О ктября. К 
этом у  п р азд н и к у  нам и 
в з я т ы  п о в ы ш е н н о е  обя
за тел ь ст в а .

Т ак , б ригада П расоло
вой  сор евн уется  с моей 
бригадой , а  б ригада Фо
м енко —  с бригадой 
В авиловой . Е ж ем есяч н о  
подводим итоги, отм еча
ем передовиков. Н апри
мер, в последнем  м еся
це лучш им и по проф ес
сии  п р и зн ан ы  мастера 
бригады  П расоловой .

СОЗДАН ЛЕКТОРИЙ
Для работников городской больницы городским 

обществом «Знание» организован лекторий по изу
чению основных положений проекта Конституции 
СССР.

В эти дни перед медицинскими работниками вы
ступил начальник линейного отделения милиции 
Волгодонска В. Г. Снльченко. Его выступление бы
ло посвящено теме «Единство реальных прав и сво
бод с гражданской ответственностью личности — 
высший принцип социализма».

Эту же лекцию с большим интересом прослуша
ли работники объединения «Водоканал».

К. СВЕТЛАНОВА.

§  П о л и к л и н и к а

ПО ТУ СТОРОНУ 
П Л А К А Т А

На здании поликлиники, 
что выросло в ' новом го
роде, висит плакат: «300 
тысяч квадратных метров 
жилья: каждые полто
ра' часа — квартира!».

В плакате заложела 
анергия, ритм и боевой 

, задор нашей большой 
| стройки. Однако, -когда за

ходишь на строительство 
самой поликлиники, это 
чувство пропадает.

И не только потому, что 
здание, которое строите
ли должны были сд ат ь ' 
еще в мае, полностью не 
готово под отделку. А 
прежде всего потому, что 
царит здесь тишина.

Работает потихоньку 
бригада камен щ и к о в 
Ф. Бабака из СМУ-13 
«Ж илстроя». Сначала 
срыв графика строитель
ства произошел из-за дол
гого решения вопроса за
мены перемычек. Затем 
началась «чехарда» с ра
створе м, который или при
возился на объект к обеду, 
или не поступал совсем.

На запросы мастера 
И. Поддубного раствор
ный отвечал: «Машина
вышла» или «Ваша маши
на не приходила»... В обо
их случаях результат был 
одинаков: и бригада камен 
щиков, и бригада штука
туров Л. Рудь днями си
дела без работы.

Большой бедой обер
нулась на строительст
ве поликлиники и низ
кая квалификация ра
бочих, и тех, кто впер
вые столкнулся с 
бригадной работой, и 
выпускников учебного 
комбината треста «Вол 
годонскэнергострой».

Поликлиника — пуско
вой объект четвертого 
квартала. Технологиче
ский срок ее строительст
ва — 12 месяцев. В чет
вертом квартале этого го
да жителями нового мик
рорайона В-1 нового горо
да станут еще несколько 
тысяч волгодонцев.

О необходимости ввода 
в эксплуатацию поликли
ники говорить не приво
дится. Но именно сейчас, 
когда можно ускорить ее 
строительство, на пуско
вом затишье.

Каменщики работают на 
четвертом этаже, а на 
первом до сих пор нет сту

пеней. Нет парапетньг* 
плит последнего этажа.

Настораживает и тот 
факт, что в подвале н* 
сделаны перегородки и по* 
лы. Нулевой цикл делало 
СМУ-2.

И сейчас остро ст*и* 
вопрос: когда и как 6  о> 
нировать в подвале полы, 
ставить перегородки, если 
лето уходит и впереди — 
дождливая осень? Сомне
вается мастер Н. Поддуб- 
ный, что специалисты 
СМУ-2 когда-нибудь по
явятся на этом участке. 
Волнует его и несостоя
тельность СМУ-14 «Жил» 
строя», которому поруче
ны внешние инженерны» 
сети: пообеща.тн начать
работы, и... исчезли с объ
екта.

Сегодня на объекте мо<я 
но приступать к работал! 
«Ю жпромвентиля ц и к». 
Одкако здесь предст >и- 
теля этой организаций не 
было.

Состояние объекта на 
1 августа было таково;

на первом, втором и  
третьем этажах работа» 
ют штукатуры и сая* 
техники, на четвертом 
— каменщики. Из 561  
тысячи рублен (стон» 
мость всего комплекса 
работ) освоено чуть 
больше половины.

Цифры говорят в 
том, что строительство, 
которое сегодня еще 
можно стабилизировать 
и вестн согласно гра» 
фнку, грозит превра* 
титься в долгострой.

За двадцать дней авгу
ста каменщики закончили 
свои работы. Сегодня 
должны приступить к сво 
им работам специалисты 
«Спецпромстроя» на кров
ле поликлиники. Постав
лены столярные изделия, 
ведутся штукатурные ра
боты. Пора уже присту
пать и к чистовой отдел
ке. Но согласно «тради
ции», никого из отделе** 
ников пока не видно...

Хотелось бы обратить' 
внимание отдела архитек
туры горисполкома, чт* 
вопросы улучшенной от
делки нужно решать сей* 
час. а не за месяц до сда
чи, как это. было с поли
клиникой в старой части 
Волгсдскска. Время для 
этого еще есть.

С. КОЛЧИНСКАЯ.

Репортаж с рабочей смены

ЗЙВТРЙК... Ий КОНВШРЕ
Зеленый горошек, ка

бачковая икра (вкусовые 
качества которой положи 
тельно оценили ее основ
ные потребителе — сту 
денты) делаются здесь, 
в овоще-закусочном цехе 
совхоза-завода «Заря».

Цех как цех. Огромен. 
Ж ужжит шмелем. Трубы 
переплелись змеями, нит
ками вытянулись конвей 
еры... Запах в цехе очень 
вкусен — щекочет ноздри, 
да и рабочие — женщины 
в белых халатах, ромаш
ками расцветили ровный 

фон стен, черноту машин.
Икра, прежде чем стать 

готовой продукцией, про
ходит ряд операций. А по
ка это кабачки, которые 
свалили с машины в при
емную камеру, где они 
сейчас и «купаются». По
том овощи транспортиру
ются, шинкуются, обжа

риваются, измельчаются, 
варятся... и только тогда 
от рабочего места закат- 
чнцы М. Мищенко икра 
становится... нет, пока не 
готовой продукцией.. Ей 
еще нужно пройти испы
тания температурой, и вот 
только тогда консервы 
можно подавать на стол.

...История овоще-заку- 
сочного цеха по времени 
исчисляется месяцами, а 
ее продукция — семью
десятью тысячами услоз- 
ных банок в сутки. Р е
зультат неплохой, если 
учесть, что плановое зада
ние при полном освоении 
производственных мощно
стей — 80 тысяч услов
ных банок, а технологиче
ские линии сейчас пока 
в стадии освоения.

Эта цифра не пришла 
сама собой. Ока вбирает в 
себя труд таких рабочих,

как обжарщица А. Ш ев
ченко, оператор банко
моечной машины А. Пу
стовал, варщица Н. Ста
родубцева, обжарщица 
Л. Ш ирганова, порцион- 
щнца Н. Касиль, мастер 
3. Мостепанова, началь
ник смены В. Дружиц, 

Это они делают нам ка
бачковую икру. И этот 
коллектив (смена В. Дру
жиц) выходит победителем 
социалистического сорев
нования в честь 60-летия 
Октября.

Но список нельзя огра
ничивать только этими фа 
милиями.

Есть ведь и те, кто на
ладил оборудование, кто 
следит за ним. Например, 
слесарь Н. Калнбердэ, 
инженеры К). Маршалкин, 
А. Кузьменко, Г. Романов
ский. сварщик А. Гелун. 
Их не устраивал аппарат

для измельчения кабачков, 
поскольку он давал много 
отходов. Произвели ре
конструкцию.

Или по проекту в техно
логическом процессе прл 
изготовлении икры из ка
бачков было задействовано 
две емкости для доуваря* 
вания. Здесь же смонти
ровали с:це две, что увели 
чило выпуск с 15 ть::лч 
условных банок до 27 в 
смену.

...Вот так общими уси
лиями и осваивается ли
ния. Как вот сейчас сле:а- 
рн общим» усилиями 
ищут причину остановки 
конвейера.

...А пока женщины 
отдыхают. Т р у д н э 
осваивать конвейер. Но 

: терпение, старание, :к-.лз- 
I ние работать, (а этими ка- 
! чествами обладает б 'ль- 

шинство) дадут опыт г на
вык. А это принесет на 
наш стол больше в::-.сной 
продукции В о л г о д : к  т о  

совхоса-завол? <Ячря».
В. ЧЕРКАСОВ.
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Анализируя итоги пред
приятия за первое полуго
дие, можно от.метить хо
рошую работу всего кол
лектива. Завод, работал 
стабильно, без срывов. Се
годня можно с уверен
ностью сказать, что взя
тые повышенные социали
стические обязательства в 
честь 60-летия Великого 
Октября мы выполнили 
досрочно.

Так. план по реализации 
товарной продукции мы 
выполнили на 100,9 про
цента. Дополнительно к 
заданию произведено про
дукции на -17 тысяч руб
лей, на 6,4 процента ро
ста к уровню этого же пе
риода прошлого года.

На 105Д*-.процента вы
полнен план по выпуску 
товарной продукции. На
ши потребители получили 
дополнительно 30 грейде
ров и 36 катков «Т-219» 
на сумму 266 тысяч руб
лей. Это более чем в три 
раза больше, чем преду
сматривалось соцобяза
тельствами. Темпы роста 
к прошлому году состави
ли девять процентов.

Производительность тру 
да выполнена на 104,8 
процента, на 6,8 процен
та выше по сравнению с 
1976 годом. Прироста объ
ема выпускаемой продук
ции в этом полугодии мы 
добились именно за счет 
роста производительности 
труда, так как рост чис
ленности работающих к 
1976 году составил 97,5  
процента.

Письмо Л. И. Бреж
нева к труженикам на
шей области нашло го
рячую поддержку в це
хах и подразделениях 
завода. По итогам полу
годия у  нас нет отста
ющих бригад, цехов, 
участков. Особенно еле 
дует отметить работу 
коллектива литейного 
цеха, ранее отстающего. 
Ныне он в авангарде 
соревнующихся. При 
плане 1200 тонн литей
щики за полугодие вы
дали 1205 стального и 
518 тонн чугунного 
литья при задании 500  
тонн.

Что касается качествен
ных показателей, то они 
нас не радуют. Хотя мы 
добились 95-процентного 
бездефектного изготовле
ния и сдачи продукции с 
первого предъявления. 
Сократились случаи посту 
плен и я рекламаций от по

требителей (в прошлом го 
ДУ их было три, в этом— 
две). Не избавили»*», мы 
ещ е полностью от в н у тр и 
заводского брака — около 
пяти тысяч рублей за по
лугодие.

Все это время завод 
продолжал выпускать про 
дукцию второй категории. 
Но сейчас мы оформляем 
каток «Д-211 В» на пер
вую категорию, а также 
ведем работу по представ 
леншо катка <Т-21.9» и 
грейдера «СД-107» на 
Знак качества. Работы по 
первому планируем за
кончить в третьем квар
тале текущего года.

Следует сказать и о 
других нерешенных вопро 
сах в нашей работе. Задод 
по-прежнему не добился 
ритмичности производст
ва. Более половины вы
полнения плана приходит
ся в основном на третью 
декаду месяца. Причина 
— неудовлетворительное 
снабжение материалами и 
металлом, срывы коопе
рированных поставок. В 
настоящее время мы до
бились некоторой догово
ренности с нашими глаз
ными заводами.поставщи-
К.П'И. *

В устранении других 
«узких» мест мы не 
ждем ни от кого помо
щи и работаем сами. 
По сравнению с прош
лым годом у нас на 1,4  
процента сократился по 
казатель текучести кад
ров. Если в 1976 году 
уволилось 263 челове
ка, то в 1977 — на 78  
человек меньше.

На заводе проводится 
большая работа по улуч
шению бытовых условий 
трудящихся и повышению 
культуры производства.

За шесть месяцев на
заводе получено и уста
новлено 12 наименований 
нового оборудования. До 
конца года будет установ
лено еще 20 единиц. К 
новому отопительному се
зону будет закончено 
строительство теплотрас
сы.

Так что все предпосыл
ки для хорошей, произво
дительной работы у нас 
есть. И я надеюсь, что 
юбилей Родины мы встре
тим достойно.

А. ПОЛОВНИКОВ, 
директор

Волгодонского опытно
экспериментального 

завода.

Встреча 
в редакции
В редакции «В о лгод он

ской правды » состоялась 
творческая встреча ж у р 
налистов —  сотрудников 
газет «Волгодонская прав 
да»,  «Знамя стр оителя»,  
«Атоммашевец» — с аги т 
бригадой студенческого 
строительного отряда 
Московского инженерно- 
физического и нсти тута  
«Хор М И Ф И » .

О создании к о ллекти 
ва, о его тр ади ци ях  рас. 
сказали сту де нт  тр е ть е 
го курса Виктор А н д р е 
ев и комиссар отряда 
четверокурсник А н а то 
лий Ганночка.

Вс* участники агит
бригады поют в мужском 
хоре М И Ф И . Они также 
—  члены клуба самодея
тельной песни, этим оп
ределяется и их реперту 
ар —  в основном песни 
самодеятельных ав-оров 

В завершение встречи

ж урнали сты  «Во лгодон
ской правды* вручили 
студентам памятный ад

рес. А  в редакции теперь 
хранится эмблема ССО 
«Хор М И Ф И » .

Г. СЛАВИНА.

М У Ж Е С Т В О

Двое в свете молнии

Под руководством кандидата наук
Строители «Волгодонсксель- 

строя» первыми в нашей области 
применили метод обжига на соору
жении фундаментов под промыш
ленные н жилищные объекты.

О сущности этого метода наша 
газета уже рассказывала достаточ
но подробно («ВП» от 13 августа 
1977 года). Но обжиг рассчитан 
на суглинистые грунты первого 
просадочного типа. Таких на Дону 
примерно половина.

Коллектив треста «Волгодонск-

сельстрой» заключил договор твор 
ческого содружества с Московским 
инженерно-строительным институ
том. Инженеры и рабочие треста 
под руководством заведующего 
лабораторией обжига института, 
кандидата технических наук А. П. 
Юрданова проводят эксперименты 
с целью найти режим, при кото
ром применение нового, экономи
чески выгодного метода станет 
возможным и на втором типе грун
тов.

Л. ЗЛ НЕВСКАЯ.

День был самый обыч
ный — августовский, суб
ботний. Ясный и жаркий.

Вторая смена в строй
отряде «РИСИ-7» нача
лась тоже, как обычно, в 
четырнадцать ноль-ноль. 
Бойцы «РИСИ-7» н отря
да Ростовского института 
инженеров железяедорож • 
него транспорта продол
жали работу на строитель
стве жилого дома по ули
це Степной.

Вечером, после девяти, 
бригадир поручил двум 
ребятам — Виктору Фе- 
филову из «РИСИ-7» и 
Владимиру Ворожбнту из 
отряда РИПЖ Та принести 
с другого объекта стропы.

Ребята возвращались 
на объект. Было уже тем
но, да и фонарей в этом 
месте не было — и тут 
они увидели: двое избива
ли одного.

У свидетелей преступ
ления из таких ситуаций 
бывает два выхода. Тс, 
кто поосторожней, порас- 
четливеи, сторонники тео
рии «хаты с. краю», те 
поберегут здоровье и 
уйдут в тень. Свял;ешься, 
дескать, неизвестно, чем 
кончится, чего доброго, 
ножом ткнут. Другим раз
мышлять о последствиях 
бывает некогда, и они вы
бирают второй вариант..

Студенты бросились к 
дерущимся..

Преступники, не ожидав 
шие такого поворота со
бытий, оставили свою 
жертву и выхватили ножи. 
Владимир, увидев нож, 
бросил в одного из них 
кирпич. Тот кинулся бе-

,жать, Владимир— следом,

А в это время Виктор 
повернулся к избитому 
па.ршо — и не увидел ж> 
жа, предательски сверкнув 
шего в руке второго бан
дита...

...В половине шестого 
утра отряд чуть ли не в 
полном составе был возле 
больницы. Готовы были 
отдать кровь, готовы бы
ли бежать куда угодно, 
сломя ■ голову за любым 
лекарством — только бы 
Виктору стало лучше.

А он еще спал под нар
козом после операции, и 
никто не мог тогда ска
зать точно, каким будет 
пробуждение: ранение
очень серьезное.

Потом у его постели де
журили по очереди това
рищи.

Чуть позже, в штабе 
ССО, командир сводного 
отряда «РИСИ - 7 »  и 
«РИСИ-8» Жанна Карпо
ва, волнуясь, рассказыва
ла о Викторе Фефилове:

— Такой парень... весе
лый, общительный. Авто
ритет среди ребят огром
ный. О чем бы ни попро
сили — никогда не отка
жет. Все, что ни делает — 
здесь, в отряде, или в ин
ституте, — всегда с ду
шой, не как-нибудь. Он 
все время спортом зани
мался, боксом. Если б не 
ножи — не сдобровать бы 
бандитам...

Друзья Виктора (они 
учатся в одной группе в 
институте)— комсорг груп
пы Тариэл Грдзелидзе, 
Николай Величко, Саша

Чумаков — время от вре
мени дополняют Жанну.

— Хулига«ов он не лю. 
бит, — заметил Чумаков. 
Похоже. Даже, пожалуй, 
«не любит» слишком мяг
ко сказано...

А  у Владимира Ворож- 
бита сейчас прибавалось 
забот. Он — главный по* 
мощник милиции. И от не 
го во многом зависит, как 
скоро получат преступни
ки то, что заслужили.

Наверное, нет надобно
сти цитировать комсомоль
ские и партийные (Вла
димир — коммунист) ха
рактеристики ребят. Нет 
надобности повторять все 
те добрые слова, что ска
заны о них их товари
щами по отряду, команди
рами, руководителями зо
нального штаба.

Есть в жизни каждого 
минуты, которые ярко, 
словно вспышка иолнаи, 
высвечивают то главное, 
что есть в человеке. То, 
что не может отразить ни 
одна, самая объективная 
и полная характеристика. • 
И коли есть в человеке
это главное, этот стер
жень — значит, не скуден 
человек душой, значит, 
можно ему верить, как са
мому себе. И, может 
быть, даже чуть больше.

Г. ХИЖНЯКОВА.

Сейчас Виктор Фефнлов 
находится в областной 
больнице. Самочувствие 
его улучшилось, врачи де
лают все, чтобы как мож
но скорее вернуть Викто
ру здоровье.

ОТЧИТЫВАЕМСЯ ПЕРЕД ВОЛГОДОНЦАМИ

•  О п ы тн о-эксп ери м ен тальн ы й  з а в о д  
ЗАВОДЧАНЕ ОБЯЗАЛИСЬ:

ф  Р Е А Л И З О В А Т Ь  С ВЕР Х П Л А Н А  Т О В А Р Н О Й  П Р О Д У К 
ЦИИ НА 40 ТЫ С Я Ч  Р У В Л Е И .

ф  В Ы П У С Т И Т Ь  Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н О  К З А Д А Н И Ю  TO-* 
В АР Н О Й  П Р О Д У К Ц И И  Н А  60 Т Ы С Я Ч  Р У Б Л Е Й .

ф П О В Ы С И ТЬ  П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь Н О С Т Ь  Т Р У Д А  ПРО. 
Т И В  П Л А Н А  НА 0,5 П Р О Ц Е Н Т А .

А. Путннцев, фрезеровщик завода Атоммаш, бо
лее месяца возглавлял звено заводчан в совхозе 
«Цимлянский». За это время тремя агрегатами уб
рано 1600 гектаров зерновых. Сдано в кладовую 
государства 32 тысячи центнеров отборного зерна.

На снимках: атоммашевцы на уборке.

Есть годовые!
Фото А. Бурдюгова.



ССО СТРОИТ

РУКОВОДЯТ СТУДЕНТЫ
Студенческий строительный 

отряд — это не только освоен
ные тысячи рублей, новые до
ма и дороги. Эта еще и боль
шая культурно-массовая и об
щественно-политическая работа.

Бойцы сводного отряда Ро
стовского инженерно-строитель
ного института с первых дней 
сумели «не замкнуться на кир
пич-», то есть не забывать за 
проблемами производственными 
о всяких прочих.

Одно из важнейших направле
ний общественно-политической 
работы отрядов РИСИ — об

суждение проекта новой Кон
ституции СССР.

16 июля был проведен семи
нар агитаторов управления стро
ительства «Промстрой» по во
просам изучения проекта Кон
ституции СССР. Вел семинар 
студент ССО «РИСИ-11» Алек
сандр Кобенко. Он же выступил 
с. лекцией на эту тему перед 
строителями ТЭЦ-2.

Студенты широко используют 
агитбригады, которые выступа
ют обычно после лекций. Агит
бригады отрядов «РИСИ-11» и 
Ростовского государственного

музыкально-педагогического ин
ститута, например, сопровожда
ли лекцию для жильцов обще
жития ЖМ» 5 и 6 «Промстроя» 
«Права и обязанности граждан 
СССР».

Но все »ти мероприятия име
ли в какой-то степени разовый 
характер. А потом партком УС 
«промстрой» обратился к сту
дентам с просьбой руководить 
временными учебными группа
ми по изучению проекта новой 
Конституции.

Такие группы созданы в брига
дах строителей, работающих ря

дом ео студенческими объекта 
ми. К занятиям в них приял*
каются и члены других бригад 

Слушателями группы Юр« 
Кулищева, бойца ССО «РИСИ 
10», стали ч члены бригады 
Бьктрыгина из СМУ-15 «Пром 
строя», Александр Кобенко ж 
дет занятия в бригаде Голева из 
СМУ-15, Александр Еременко 
— * бригаде Утоплова и Л ар
кина (СМУ-в).

Сотрудничество отрядов * 
парткома «Промстроя* продол
жается. Бойцы приняли предло
жение парткома участвовать в 
едином по лит дне.

В. КРИВОРОТОЙ, 
комиссар сводного отряда 

Ростовского ш шемерм- 
строительиого институт».

ИЗ новых 
с т и х о в

Ю. Неиавестный

ДОЖ ДЬ
Идет. Нет,

топчется ва месте
С  пяти утра

пахучий дождь,
Как гость

застенчивый 
в  подъезде, 

Давно желанный
аваный гость. 

Вот-вот, сейчас
листвой весенней

Л И Ц О  
И Р И Н Ы

Внимательное, обая
тельное и терпеливое ли
цо сотрудника горотдв- 
ла внутренних дел Ири
ны Александровны Буяк 
знакомо и ее прежним 
подопечным по детской 
комнате милиции, и мно
гим взрослым волгодон
цам. Ее любят и уважа
ют товарищи по служба.

Теперь с нею позна- 
номятся и те, кто о ин
тересом и доброжелатель 
ством относится к на
шей стране за рубежом.

Издательство Агент
ст в о ' печати «Новости» 
выпустило для иностран
ных туристов большой, 
прекрасно изданный фог 
тоальбом «Женщина в 
СССР». В нем фотогра
фии наших современниц 
и текст на четырех язы
ках рассказывают о ши
роких возможностях и 
счастливой судьбе совет
ских женщин.

Среди фотографий —  
портрет нашей Ирины.

Л. НИКОЛАЕВА.

ЧТО ЕСТЬ 
СТОА?

Станция технического 
обслуживания автомоби
лей... Кто из автол носите
лей не пользовался ••
услугами?

Она была организова
на в 1970 году. Сегодня 
большую армию автолю 
бителей обслуживаю т Ю 
человек. На станции дей
ств у ю т три  цеха: обои- 
иый, малярный и сле
сарный. Здесь можно 
произвести технический 
осмотр машины и сде
ла ть  ремонт. Мастера 
сделают,  если это необ
ходимо, рихтовку, по
краску, сошьют чехлы.

Коллектив станции взял 
повышенные обязатель
ства, которые успешно 
выполняет на 120 — 130 
процентов.

Станция растет.  Уже в 
этом году здесь постро
ены пять  боксов для  ре
монта легковых автомо
билей и введены в экс
плуатацию . Ш связи С 
этим увеличился ооъем 
у с л у г  в летнее время в 
два раза.

В 1978 —  79 годах пре
дусматривается строи
тельство новой стак.;ии 
технического обслужива
ния, что позволит у вели
чить объем оказываемых 
У с л у г  по сравнению с 
1977 годом в четыре ра-

С .  А Р К А Д Ь Е В А .

Д Л Я  ВАШ ЕГО  
БЮ ДЖ ЕТА

Государственные трудовые сЛерегательяые 
кассы имеют цель предоставить населению вое 
можность надежного хранения свободных де
нежных средств и совершения денежных рас
четов. содействовать накоплению денежных 
сбережений и использованию в интересах раз
вития народного хозяйства СССР.

Государственный трехпроцентный внутрен
ний выигрышный заем является одной из 

форм привлечения свободных сбережений на
селения. Этот заем выпущен сроком на 20 лег 
— 1966 по 1986 год. Облигации займа сво
бодно продаются н покупаются всеми сбере
гательными кассами города. - 

Тиражи выигрышей по займу проводятся 
восемь раз в году Вероятность выигрыша 
увеличивается с каждым тиражом. Приобретая 
облигации, вы способствуете хранению времен
но свободных денежных средств вашего семей
ного бюджета.

В 88-м тираже по двум облигациям выпал 
выигрыш 100 рублей, а общая сумма выигры
ша по этому тиражу составила ... около 10. ты
сяч рублей.'

Выигпать на двадцатирублевую облигацию 
можно: 40, 100. 500, 1000 рублей, а также 
5ГГ!0 рублей.

Очередной тираж выигрышей по Государст
венному трехпроцентному займу был 15 авгу- 
стг 1Я77 годя.

По 31 августа 1Я77 .года курсовля стои
мость облигации .достоинством в 20 рублей 
самая низкая - -  10 копеек.

Приобретайте облигации трехпроцеитного 
займа.

А. Б А Н Л У Р И Н Л  
зам. заведующего центральной сберкассой.

УЛЫ БКИ Х У Д О Ж Н И К А  =

НА РЫБАЛКЕ
Я, В ладим ир Т есленко . П ервы е мои ю м ористические 

р и су н к и  бы ли  н а п еч агы  в 1 9 5 9  году  газетам и  «В ечер
ни й  Ростов»  и «К ом сом ольская  п р ав д а» . Они были по
св ящ ен ы  ры бной ловле. С тех пор ры бны е и други е те 
мы  п еч атал и сь  газетам и областей ; в которы х приходи
лось мне б ы вать : П ермской, Ч им кентской , К урской , 
Б елгородской , В оронеж ской .

П еч ата л ся  в ж у р н ал ах : «У р ал ьски й  следоп ы т» , 
«В округ св ета» , «Т ех н и к а  и ж и зн ь » ,' « Л и тер ату р н ая  
Р о сси я»  и д руги х За рубеж ом ри сунки  п еч атал и сь  в 
П ольш е, Р у м ы н и и , Б олгарии .

Работаю  и н ж енером  в центральном  н аучн о-и сслед о 
ва тельск ом  и н сти туте  помощ и строи тел ьству .

Ч асто хо ж у  за ры бой, но с ры балки  в основном 
принош у только  ю м ористические тем ы . Н екоторы е из 
ни х  предлагаю  читателям  «В олгодонской п р авд ы » . Никак не распутаем, а отпуск скоро кончается.

— Я вчера поймал вот такого червяка...

Новости 
культурной 
ж и з н и

22 августе еосто«тся 
конц ерт д л я  строителей 
Атомм аш а на главном  
корпуса завода. С вое 
искусство  покаж ут участ
ники сам одеяте льного  
коллектива —  аокально- 

I и нструм ентального ан
сам бля «К а р у с е ль ».

Д н и  культуры , посвя
щенные 40-летию  Вели
кого О к тя б р я , а цеха* 
химического аааода б у 
д у т  посвящ ены теме:

: «П яти ле тк а  качества».
| На агитплощ адках хи- 
] м ического завода состо- 
! ятся беседы  на тем у:
I «О б суж д а е м  проект Кон 
I ституции С С С Р », «Д о б р о  

совестны й тр у д  —  об я
занность и д е л о  чести
каж дого способно го  ■«
тр у д у  гр аж да ни на», «М а й  
ский П ленум  Ц К  К П С С  
1977 го да  об особенно
стях и историческом  зна 
че н и и '  новой К о нститу
ции».

■
Каж дую  суб б о ту  на 

базах отды ха лесо пе р е 
валочного комбината .«  
опы тно -  зкеперим енталь 
ного завода про хо дят 
концерты . Рабочие и с л у 
жащ ие предпри яти й  С 
больш им  вниманием 
встречаю т вы ступления 
сам одеятельны х к о лле к 
тивов Д в о р ц а  культуры  
«Ю н о с ть ».

На химическом заводе 
состоится о че редно е за
нятие кинолектория «Р у - > 
беж и п яти ле тки ». Его 
тема: «Развитие химиче
ской и нефтехим ической 
пром ы ш ленности в све
те реш ений X X V  съезда 
К П С С » .

В конце августа в 
больш ом  зале Д К  « О к 
тя б р ь » состоится оче ред 
ной традиционны й вы
пуск радиогазеты  « Ю б и 
лею  Родины  —  ударный  
груд».

30 августа бе се да -ко н 
церт «С л о в о  о совет
ской де р ж а в е » ознам е
нует ащ е один  Д ень 
культуры  в цеха» хими
ческого завода.

•
На вечера отды ха м о

ло д е ж и  приглаш ает Д К  
«-О к тя б р ь ». В программе  
вечеров— танцы, аттрак
ционы.

О* по-ховяйскм
зазвенят

И толпы жаждущих 
растений

До о п ьям ям  напоят.

А я из тех...
Вы правы; смелость 

мертвой хваткой
В ари  ва только

города.
А я ■> робкого

десятая, 
И в атом вея

моя беда. 
Казалось, никуда

на деться 
От слов, сулящих

всем успех: 
«Жить хочешь— так 

умей вертеться...» 
Кто не умеет —

я на тех. 
Мне говорят,

что я не стойкий 
И ч т о  легко

смутить меня.
А  я из тех, 

кто будни стройки
Н« 1ишь да гладь

не променял,
Иа тех, кто

пошлости боится,
Кто зла под

сердцем не таит, 
Кто за другого

будет биться, 
А  за себя не постоит. 
Из тех, кто

хоть и неудачлив, 
Но верит в правду

и в дооро, 
Кому свои же

незадачи
Норой— как финка

под ребро. 
Кто ни почета,

ни достатка 
Не добивался

никогда...
Да, я из робкого

десятка.
Из робкого,
Но не всегда.

ХО РО Ш О
Одиноко, вдали

от тревог,
-Вечереет

родная земля. 
Алым гребнем зари 

ветерок
Расчесал

седину ковыля. 
Хорошо здесь: 
и счастье, я ^грусть, 
И такая стоит

тишина.
Что ушедшая

древняя Русь 
До сих пор 
в этом мире слышна
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